

「専門部員として感じること」



瑞穂地区公民館 高山 浩

昨年1月から瑞穂地区公民館の専門部員としてお世話になっていきます。

最初は何かから先輩の専門部員の方々に色々教えていただきながら、ようやく一年が過ぎました。

瑞穂地区は地形的にも南北に広く学区も二つに分かれることから、普段顔を合わせることもない地区民も少なくありません。また、自分は出身も地区外で小・中学校を通じた友人や知人も地域にはいないため、専門部員を引き受ける際には大変心配しました。

しかし、実際に公民館活動を行っていくにつれそんな心配は無用だということがわかりました。

会議などで初めて顔を合わせる人も、各行事で出会う人も、皆さんともに優しく楽しく接してくれて、中には少々頑固な面も見られますが、本当に地域を愛し

現代の公民館の役割



高橋 正義

近年はどの地区においても同じことだと思えますが、勤め人が圧倒的に多くなり、平日は朝早く家を出て、夜遅く帰ってくる。休日には、家族サービスや家が兼業農家の方は農業をされている方が多いと思えます。そんな中で、隣近所や集落内の付き合いが、疎

遠になっていく人が多いと思えます。その結果、地域の連帯感が非常に薄れてきています。しかし、これも無理からぬことで、勤め人にしてみれば生活するためのお金をくるところは会社であり、自分の住む地域ではないのだから。

だろろうか？ 普段は地域の中の付き合いが疎遠になっていく人や地域で仲間・友人が欲しい人に、まずは公民館行事（とその慰労会）に参加していただき、そこで多くの人と知り合いになり、そしてさらに気の合う仲間を見つけて、趣味のことをやり、あるいは育児や地域のことなどについて話をするなどして、多少なりとも地域の連帯感が生まれることが理想です。つまり、公民館の役割は、区民の皆さんがコミュニケーションを取るための環境をつくる「黒子」で良いのではないだろうか。

地区の話題

門松づくりの達人

太田地区公民館

太田今井の真当院のご住職 村山正敬さんは、毎年お正月の門松作りをされています。

決して売り物ではなくお世話になっていらっしゃる方々に贈られるのだそうです。売られるのは満足されず作り始めたのがきっかけとか。依頼編みの道具を使って薦（こも）を丹念に編むところから、新潟の名立まで瓢訓会

（ひょうぎんかい）の皆さんのご仲間（会）の皆さんと一緒に竹を取りに行ったり、自ら松や杉葉を切り出してきて飾りにする。出来上がったものを皆さんにご紹介できればよかったのですが、原稿の締切りが合わなかったため今回は作業風景でお許しください。本物は戸狩の街中の店先や外様郵便局入口あたりでお目にかかれる



ようです。こんな手作りの心を次の世代にも残したいものです。今年もこの門松にあやかり、多くの皆さんに良い出来事が沢山ありますことをお祈り申し上げます。

我が家のペット

桑名川地区公民館長 萩原 昇



我が家には、ラブという柴犬とミニチュアダックスのミックスマスク犬がいます。我が家の仲間になったのは一年四ヶ月前、生後二ヶ月ほどでした。

以前からの小学生の長男、次男との約束でした。子どものちよつとした会話の中で冗談で言ったことで、子どもが思い願ったのでしようか。犬の世話をちゃんとやるからという約束で飼う事になったので

初めのうちは兄弟同士で取り合いの飼育係で安心していましたが、いつの間にかうちの奥さんの担当になっていきます。そのせいもあり犬が一番安心できるのは奥さんようです。ラブを紹介すると、まずとても人なつっこい、初対面の人でも飛びついて相手がなでてなでて安心するまじやれつく犬です。だい

現代の公民館の役割



高橋 正義

近年はどの地区においても同じことだと思えますが、勤め人が圧倒的に多くなり、平日は朝早く家を出て、夜遅く帰ってくる。休日には、家族サービスや家が兼業農家の方は農業をされている方が多いと思えます。そんな中で、隣近所や集落内の付き合いが、疎

遠になっていく人が多いと思えます。その結果、地域の連帯感が非常に薄れてきています。しかし、これも無理からぬことで、勤め人にしてみれば生活するためのお金をくるところは会社であり、自分の住む地域ではないのだから。

だろろうか？ 普段は地域の中の付き合いが疎遠になっていく人や地域で仲間・友人が欲しい人に、まずは公民館行事（とその慰労会）に参加していただき、そこで多くの人と知り合いになり、そしてさらに気の合う仲間を見つけて、趣味のことをやり、あるいは育児や地域のことなどについて話をするなどして、多少なりとも地域の連帯感が生まれることが理想です。つまり、公民館の役割は、区民の皆さんがコミュニケーションを取るための環境をつくる「黒子」で良いのではないだろうか。



【地区館情報】

本年は成年、きれいな雪が、豪雪ではあります。犬のように雪を宝と思いで、克雪利雪精神でいかがでしょうか。

秋津

◆秋津ゆきだるままつり

2月11日（土）12日（日）伍位野交差点ポケットパークにて恒例の「第10回秋津ゆきだるままつり」を開催します。

豚汁サーブ、やしよま等地元特産品の販売やお子さま向けビンゴゲームなどを予定しています。お誘いあわせてお出かけください。

木島

◆第32回木島元旦ランニング

朝から快晴のもとキラキラと光る空気を元氣いっぱい吸い込み、恒例の木島元旦ランニングを開催いたしました。走り初めの後は「もちっ



き大会」や「もめんだんご飾り」「お楽しみ抽選会」を行いました。

◆第22回木島少年クロスカントリスキー大会

2月5日（日）午前9時30分から、木島保育園北側特設コースで開催します。

柳原

◆そば打ち教室

12月25日（日）柳原で収穫されたそば粉を使用し、そば打ち教室を開催。

外様

◆冬休み子供映画鑑賞会

1月6日（金）地区子ども会育成会と共催で開催します。当日は、人気の映画鑑賞と、もちつき大会を予定しています。

◆第6回かまくらまつり

2月11日（土）、12日（日）外様寿村信濃平観光案内所周辺を会場に開催します。各種イベント、売店など盛りだくさんの内容で大勢の皆さんのお出掛けをお待ちしています。

かまくらづくりのボランティアも募集中です。詳しくは外様公民館までお問い合わせください。